



やまびこ

学校教育目標 「前向き Be positive!」

9号

令和8年1月8日
三次市立甲奴中学校
校長 佐伯 貴昭

明けましておめでとうございます。新年の抱負はいかがですか？
いよいよ3学期が始まりました。3学期は締めくくりの学期ですが、4月から始まる新しい生活に向けての準備の学期ですので、「0学期」ともいわれます。自分を振り返り、何かにチャレンジをしてみてください。寒さに負けず、がんばっていきましょう。



学びの足跡

火災避難訓練 12.2

12月2日（火）に、三次消防署甲奴出張所の方々においでいただき、火災に対する避難訓練を行いました。今回もあらかじめ避難訓練があることを知らせずに、突然警報を鳴らしてみましたが、多くの生徒があわてず落ち着いて行動することができました。自分は大丈夫（正常化バイアス）、みんな行動しないから大丈夫（同調性バイアス）と思わず、本当に火災では？と思って行動しなくてはいけません。全員の点呼完了までは2分22秒で、昨年より19秒早く集合できました。その後、消火器の使い方を教えていただき、実際に消火器を使ってみました。



3年生 租税教室 12.5

12月5日（金）、三次税務署の安達 雄さんをお招きして、3年生の社会科の授業で租税教室を行いました。税の仕組みを教えていただいたのち、10年後に消費税をどのようにしたらよいかグループで協議しました。増税すると国民の負担が大きくなるし、減税すると借金が増え、社会保障が充実しなくなる点を考え、今の税率で無駄な支出を抑えるといった意見にまとまりました。最後に1億円のレプリカ（大きさと重さは同じ）を持たせてもらいました。



インターナショナルデイ 12.19

12月19日（金）、三次市内のALTの先生方4名をお招きしてインターナショナルデイを開催しました。各学年で工夫を凝らしてALTの先生におもてなしをしたのち、ALTの先生方が用意してくださったワークショップに参加しました。生徒たちは積極的に英語でコミュニケーションを取り、楽しい時間を過ごしました。気後れすることなく英語で話しかける姿は、とても素晴らしいと思いました。さすが、甲奴の生徒たちですね。ALTの先生方も「とても積極的な生徒たちで、楽しい時間でした。来年もまた来たい」とおっしゃっていました。



3年生 防災発表会 12.19

12月19日（金）、3年生は総合的な学習の時間で取り組んできた、「防災」の一人一研究について、防災士の西田井さんや鶴本さんをはじめ、甲奴町自治連合会会長の沖田さんをお招きして、地域の方々に研究の成果を発表しました。3年生は1年生の時から学習してきた防災について、疑問に思ったことやさらに調べたいこと一人ひとりが自ら設定した課題（テーマ）について、わかりやすくパワーポイントにまとめていました。

12月26日 中国新聞朝刊

甲奴中の生徒 防災研究発表	生徒は、避難中も困らない防災バッグ内の生活用品や、地震の揺れで家具が転倒するのを防ぐ対策などを紹介した。
発表会が三次市甲奴町の甲奴中であつた写真。3年生8人が、防災に関する県市の職員や地元の防災士たちを前に、それの成果を伝えた。	災害時に避難を望まない人の対処法や、甲奴地区的防災意識について調べた生徒は、住民を直接取材し、危機感の薄さを感じたという。災害のシミュレーション動画で危険性を視覚的に伝えた。大杉幸太郎さんは「日頃から家族や周囲の人と防災について話しておくことが必要」と話した。

名前	研究テーマ
大杉幸太郎	災害が起きた時の避難しない人の対処法
加弓 龍乙	甲奴地区における防災に対する意識がどのくらいあるのか
國清 諭	避難をしない高齢者の対処法
佐々木 麻帆	避難するタイミングはいつがいいのか
瀬尾 大輝	西日本豪雨で広島が土砂災害にあったのはなぜか
松山 紗良	避難生活で困らないための防災バッグを作る
宮地 惺汰	なぜ地震が起きた時、高確率で火事が起こるのだろうか
山崎 華音	南海トラフ地震が起きた時の甲奴町の災害被害
実信 結愛	地震発生時による物の落下の危険性と防止対策

校内駅伝大会 12. 22

12月22日（月）、縦割り班で4チームに分かれて、校内駅伝大会を行いました。本校の体力課題は「全身持久力」です。これまで体育の授業で全身持久力の向上に向けて様々取り組んできました。いよいよその成果を発揮するときです。ルールは1チームで7.5km（1周500mを15周）を分担してタスキをつなぎ、1人最低2周は走ることとしました。お互いに温かい声援を送りながら、みんな一生懸命走り切っていました。優勝はCチームでした。



球技大会 12. 23

12月23日（火）、生徒会執行部が企画した球技大会が開催されました。競技はバスケットボールで縦割り班が5つに分かれてリーグ戦を戦い、リーグでの勝ち数が一番多かったEチームが優勝しました。とても寒かったですですが、縦割り班で協力して、心も体も温まりました。



生徒会新執行部

新しい生徒会執行部に定数4名に対して4名の生徒が立候補し、12月10日に信任投票が行われました。それぞれの公約は次のとおりです。協力してよりよい甲奴中学校にしていきましょう。



会長 川本 悠さん 「凡事徹底のできる学校」

副会長 田中 修久さん 「生徒全員が何事にも全力で取り組むような学校にする」

執行委員 重岡 桃子さん 「みんなが過ごしやすい学校」

執行委員 松岡奈々子さん 「みんなが楽しいと思える学校」

生徒の活躍

◇令和7年度環境と健康のポスター・標語コンクール

学校奨励賞をいただきました。

◇第21回三次市科学賞

佳作 2年生 松岡 奈々子さん

「家族の体温（私の体温その2）」



今後の主な予定

部休：部活動休養日 S C：スクールカウンセラー相談日

月	日	曜	行 事 等
1	1	木	元旦
	2	金	
	3	土	
	4	日	
	5	月	仕事始め
	6	火	
	7	水	始業式、生徒会執行部会
	8	木	3年生実力テスト
	9	金	生徒会専門部会
	10	土	
	11	日	
	12	月	成人の日
	13	火	1・2年生三次市学力到達度検査、3年生身体測定 ストップ9デー、PTA交通安全指導
	14	水	↓ 移動図書館、CS企画委員会、2年生身体測定 S C
	15	木	3年生学年末試験、1・2年生i-check、1年生身体測定
	16	金	↓
	17	土	
	18	日	
	19	月	3年生学年末試験 部休
	20	火	
	21	水	生徒朝会
	22	木	みよし結芽人育成研修会【13:30下校】、公立高校入試願書受付開始(～2/3)
	23	金	英語検定、PTA理事会
	24	土	
	25	日	
	26	月	部休
	27	火	S C
	28	水	
	29	木	
	30	金	
	31	土	
2	1	日	
	2	月	生徒会執行部会・専門部会 部休
	3	火	2年生リトルティーチャー、読書活動推進員来校、ストップ9デー
	4	水	生徒朝会、移動図書館、 S C
	5	木	みよし結芽人育成研修会【13:30下校】
	6	金	小6入学説明会
	7	土	
	8	日	
	9	月	部休
	10	火	
	11	水	建国記念の日

